

**HUBUNGAN PENGETAHUAN, SIKAP DENGAN PRAKTIK PENGELOLAAN SAMPAH
MASKER PADA RUMAH TANGGA SELAMA PANDEMI COVID-19 DI KELURAHAN
PEJAGALAN, KECAMATAN PENJARINGAN, KOTA JAKARTA UTARA**

**RAVENDRA BAYUKRESNA-25000118130192
2022-SKRIPSI**

Jumlah limbah medis pada tingkat rumah tangga mengalami peningkatan akibat penggunaan masker di era pandemi COVID-19. Penularan penyakit berpotensi terjadi karena seringkali sampah masker tercampur bersama sampah rumah tangga lainnya. Belum banyak informasi terkait dengan pengetahuan, sikap dan praktik pengelolaan sampah masker pada masyarakat. Tujuan penelitian ini adalah mengetahui hubungan pengetahuan, sikap dengan praktik pengelolaan sampah masker pada rumah tangga di Kelurahan Pejagalan. Penelitian ini merupakan penelitian analitik kuantitatif dengan desain *cross-sectional*. Jumlah sampel penelitian ini sebanyak 297 responden yang berusia minimal 17 tahun dan tersebar pada 18 RW di Kelurahan Pejagalan berdasarkan nomor induk kependudukan. Pengumpulan data menggunakan kuesioner dan didistribusikan kepada responden secara *online*. Data dianalisis secara univariat dengan membuat kategori tingkat pengetahuan, sikap dan praktik pengelolaan sampah masker berdasar nilai median. Kemudian untuk mengetahui keterkaitan antara pengetahuan, sikap dan praktik dilakukan uji *chi-square* pada taraf kesalahan 5%. Penelitian ini menemukan sebesar 64,6% responden memiliki pengetahuan yang baik, 51,5% responden memiliki sikap yang positif, dan 70,0% responden memiliki praktik yang tergolong baik. Nilai PR pengetahuan dengan praktik adalah 2,141 dan sikap dengan praktik adalah 1,988. Terdapat hubungan antara pengetahuan ($p\text{-value} = 0,0001$) dan sikap ($p\text{-value} = 0,0001$) dengan praktik pengelolaan sampah masker pada rumah tangga di Kelurahan Pejagalan. Dapat disimpulkan dari penelitian ini bahwa pengetahuan, sikap, dan praktik pengelolaan sampah masker pada tingkat rumah tangga di Kelurahan Pejagalan tergolong baik. Namun, masih diperlukan upaya dalam melakukan edukasi kepada masyarakat mengenai pengelolaan sampah masker.

Kata Kunci : Pengetahuan, Sikap, Praktik, Sampah Masker, Rumah tangga